

## DIARIO

## BALEAR

Del miércoles 8

de Noviembre

Año de

1814.

Los cuatro Coronados Mártires.



Observaciones Meteorológicas de ayer. Afección. astron. de hoy.

Epocas.	Temperat.	Baromet.	Atmosfera.	Saie el sol á las
7 de la m.	13 g.	28 p.	S.	6 y 55 minutos
12 del día	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p.	O.	y se pone á las
5 de la tar.	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p.	O.	5 y 5. minutos.

## ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día, el comandante graduado de coronel D. Antonio Roten agregado al regimiento 2.º de Mallorca: Parada, Zuizos de Zey: Visita de hospital y municion, Zuizos de Wimpff-n: Rondas de Sanidad, plaza mayor de la Plaza: Rondas de la Plaza, 2.º de Mallorca: Contrarondas de idem, Zuizos de Zey: Teatro idem.

## AUSTRIA.

Viena 4 de Octubre.

Habiendo llegado por fin el día 1.º de Octubre, tan deseado de todos, han quedado frustradas las esperanzas que teniamos de ver empezarse las sesiones del gran congreso, en donde deben decidirse la suerte y los intereses de todas las potencias de la Europa. Así es que se han redobrado nuestros deseos, y todos los días esperamos con una ansia indecible que la gaceta de la corte nos anuncie aquel en que logremos verlos satisfechos. Entre tanto disfrutamos de la satisfaccion de ver reunidos en nuestra capital los monarcas y plenipotenciarios de todas las potencias europeas, y con este motivo un concurso sin igual de gentes de todas clases y naciones, que viven en la misma espectacion, y cuyo número se aumenta diariamente.

No es fácil formarse una idea de la multitud y agitacion de las gentes que á todas horas del dia y de la noche rodean el edificio del palacio imperial por disfrutar de la presencia de los Soberanos extranjeros que entran ó salen; no se oye otra cosa que vivas y aclamaciones, que resuecan en medio del estrépito de los tambores, ni se ve mas que tropas en movimiento, y coches y carrosas que discurren en todos sentidos.

En este gran palacio están alojados en el dia dos Emperadores, dos Emperatrices, quatro Reyes, una Reyna, dos Príncipes herederos, el uno Imperial y el otro Real, dos grandes duquesas, y dos Príncipes. Este gran edificio forma un paralelogramo rectángulo de cuyos frentes el uno lo ocupa lo que propiamente se llama el palacio; y el otro, que está al frente, las salas de los consejos de la Cámara Imperial, y á cuyos costados forman dos alas el castillo de Amelia y el de suizos. SS. MM. el emperador y la emperatriz de Rusia habitan el segundo piso del castillo de Amelia, y el rey de Wurtemberg el primero: el rey y la reyna de Baviera y los príncipes sus hijos, y S. A. I. la gran duquesa de Weymar están alojados en las salas del consejo de la Cámara Imperial: el rey de Dinamarca ocupa la parte del castillo de los suizos que dá á los baluartes, y á la otra que mira á la ciudad el rey de Prusia, el príncipe heredero de Prusia está tambien alojado en esta parte del edificio. S. M. el emperador y emperatriz de Austria juntamente con la gran duquesa de Oldemburgo y el príncipe heredero de Austria, ocupan el palacio propiamente dicho en frente de los baluartes. Los jóvenes archiduques y las princesas sus hermanas están en Schoenbrunn.

Con la presencia de estos augustos Soberanos no hay dia que no se señale con algun regocijo.

SS. MM. el rey y la reyna de Baviera al dia siguiente al de su llegada recibieron las visitas de los principales personajes de nuestra córte, y los plenipotenciarios de las extrangeras que están aquí, así como igualmente á los señores que concurrieron á felicitarlos.

El rey de Dinamarca visitó la mañana del 29 la biblioteca imperial, manifestando su admiracion á vista de la riqueza de los manuscritos que se conservan en ella, y del buen orden y distribucion en que están colocados.

Lo que aumenta extraordinariamente la satisfacción de todas las personas residentes aquí, es la afabilidad y noble franqueza que generalmente manifiestan los augustos Soberanos extranjeros. El feld-mariscal príncipe de Schwarzenberg suplicó al otro día de su llegada á SS. MM. el emperador de Rusia y el rey de Prusia licencia para pasar á visitarlos; y habiéndole contestado que lo recibirían á las 12 de aquella mañana, antes que llegase esta hora, y quando el príncipe se disponía á salir de su alojamiento, se aparearon en él entrambos Soberanos, y le hicieron una visita.

### GRAN BRETAÑA.

*Londres 29 de Setiembre.*

Segun los periódicos americanos que se han recibido en esta capital, parece que nuestras tropas destruyeron la fundicion de cañones que habia en Georges-Town cerca de Washington. Se regula en 30 millones de duros el daño hecho en la última ciudad.

Segun carta de un oficial del navío *Diadema*, Mr Maddison mandaba en persona la caballería é infantería que cubrían á Washington. El fuego fue muy vivo, y en menos de 10 minutos perdimos tres de nuestros oficiales generales, y otros 12 subalternos. Nuestras tropas forzaron el paso del puente, y se apoderaron de la altura. Los cohetes de Congreve produxeron un efecto terrible.

### BAVIERA.

*Nuremberg 4 de Octubre.*

Las tropas rusas que estaban en Saxonia han evacuado este reyno, y vuelven á Rusia. Las tropas prusianas que deben relevarlas no han llegado todavía. La milicia saxona ocupa los puestos que van dexando las tropas rusas.

### ITALIA.

*Roma 10 de Setiembre.* — S. S. ha dirigido á los católicos de Holanda letras apostólicas, en que declara ilegítimas, nulas y sacrilegas la elección y consagracion del nombrado Willibrorvan-Os, llamado obispo de Utrecht: excomulga al dicho Willibrord, al obispo que le ha consagrado, y á todos los que han cooperado en su elección y consagracion.

El secretario de Estado del soberano Pontífice ha ordenado al

príncipe de la Paz salir de Roma. Se ha retirado interinamente á Pástor.

Discaudo S. M. extender sus paternales desvelos á todos los ramos de utilidad pública, y fomentar la agricultura y el comercio, ha resuelto que las importantes obras del canal Imperial y Real de Tauste, que tantas ventajas proporciona al benemérito reyno de Aragon, se continúen con todo el cuidado y esmero que merecen, y de que necesitan despues de los grandes daños que ha padecido durante la larga y desastrosa guerra. Y confiado S. M. en el zelo y actividad del Sr. D. Martín de Garay, se ha servido nombrarle protector del referido canal Imperial y Real de Tauste, confiriendole las mismas facultades que tuvieron sus antecesores. Y en atencion á sus distinguidos méritos le ha concedido S. M. honores del Consejo de estado.

Gracias que se ha dignado el Rey nuestro Señor dispensar con motivo de su feliz cumpleaños por la mayordomía mayor de S. M. *Gentilshombres de cámara con ejercicio.*

Al marques de Baeares, marques de Albadeyte, conde de Puffonrostro, conde de Villamarciel, duque de Villahermosa, marques de Benamexi, conde de Motezuma, conde de Orgaz, y duque de Abrantes.

*Idem con entradas.*

A D. Joaquin Palacios y Gouy, á D. Jose María de Tineo, al marques de Vistaflorida.

*Mayordomos de semana.*

A D. Juan Obando, marques de Santa Coloma, D. Melchor de Montoya, y D. Manuel de Castro.

*Ayer no entró ningun barco.*

DESPACHADOS.

Para Valencia, el Laud Sto. Cristo, su pat. Domingo Andaluz, con trigo.

Para Alicante, la polacra, S. Cristoval, su pat. Cristoval Marcadal mall., con trigo.

*Teatro.* Hoy se representa la comedia titulada: *El Pintor fugido*, tonadilla, bayle y saynete. — *A las 7.*

CON SUPERIOR PERMISO. POR FELIPE GUASP.